
Kurzprotokoll der Sitzung des Forum Innenstadt
02. November 2011 / 19.30 Uhr – 22.00 Uhr „Hotel am Solegarten“

Protokoll: Monika Link

Teilnehmer:

Sabine Fink, Erich Mayer, Lutz Kasten, Dr. Andrea Kanold, Jens Wallrodt, Elisabeth Dörner, 

Brigitte Hutzenlaub, Oscar Dessilla, Christel Lindenmaier, Suela Fischerkeller, Malaika Di 

Pietro, Lioba Manger, Ines Juwens (Hofbuchhandlung), Ute Lochar, A. Tertinegg

Entschuldigt: Jörg Reichmann, Marc-Dino Krause

TOP 1 Adventskalender

→ Teilnehmerliste vollständig bis auf 24.12., Fr. Dr. Kanold nimmt diesbezüglich noch 

Kontakte auf und informiert Fr. Link entsprechend

→ Anzeigenschaltung im Verbund Südkurier/Südwestpresse, Gebühr für alle Teilnehmer

liegt bei 100,-- Euro

→ Pressetexte (incl. Einzelaufführung der Teilnehmer mit Aktionen) für ClubMagazin 

und BDN durch Frau Di Pietro

→ Pressegespräch im HdG am Donnerstag, 24. November 2011 um 10.00 Uhr, Ausgabe 

der Adventsstecken und Druckmaterial an Teilnehmer durch Fr. Link

→ Reservierung Saal, Abholung der Stecken bei Hr. Zimmermann und Einladung der 

Presse sowie entsprechende E-Mail Info an Teilnehmer durch Fr. Link

→ Info an Marketing-Abteilung Fr. Schrotz wg. Vorbereitung Drucksachen durch Fr. Link 

TOP 2 Weihnachtsbeleuchtungen

Fr. Dr. Kanold klärt nochmals mit Hr. Mundinger ab, ob auch Handwerker die 30 Stück à 

25m Lichterketten der Einzelhändler ordnungsgemäß und ohne Risiko anschließen 

können. Wenn ja, dann würden zwei Handwerker aus den Reihen des GV die 

Einzelhändler unterstützen, d.h. die Ketten anschließen, jedoch mit Hilfe der 

Einzelhändler (Ketten hochreichen etc.) 

→ Termin dieser Aktion ist Samstag, 19. November 2011, Treffpunkt um 12.00/12.30 

Uhr bei Optik Höflich. Über Facebook/E-Mail bittet Fr. Di Pietro die Mitglieder des GV um 

Mithilfe. 



→ Als „Dankeschön“ erhalten die Helfer einen Verzehr-Gutschein für die Opening-

Veranstaltung am 19. November beim Café Walz. Bevölkerung wird über Presse (Frau Di 

Pietro) eingeladen.

→ Kosten für das Anbringen der Beleuchtung entstehen laut Frau Pfaff nicht.

TOP 3 Gewerbeschau 28. und 29. April 2012

Frau Pfaff informiert über die in Vorbereitung befindliche Gewerbeschau im April 2012 

und bietet den Einzelhändlern an, daran teil zu nehmen, entweder in Form eines 

verkaufsoffenen Sonntags oder als Aussteller (Tischmesse). Die Einzelhändler erwägen 

einen verkaufsoffenen Sonntag (mit Sperrung der Friedrichstraße). 

→ Fr. Dr. Kanold bittet die Anwesenden,  bis zur nächsten Sitzung im Januar 2012 

Vorschläge für ein Rahmenprogramm zu sammeln. Kontakt zu zwei Musikgruppen 

nimmt Herr Mayer auf. 

→ Weitere Ausarbeitung rund um den verkaufsoffenen Sonntag folgt dann ab Januar 

2012. Fr. Dr. Kanold weist noch darauf hin, dass keine Gema - Kosten anfallen, diese 

werden von der Stadt getragen.

TOP 4 Park-/Verkehrssituation Friedrichstraße

Fr. Dr. Kanold spricht die Parkplatz-Problematik in der Friedrichstraße an. 

Beschwerden älterer und gehbehinderter Bürgerinnen/Bürger, die sich durch die 

unübersichtliche Parksituation –hauptsächlich an der Kreuzung Luisen-Friedrich-Hof- und 

Bahnhofstraße – als Fußgänger behindert und gefährdet sehen. Eine Möglichkeit zur 

Entschärfung der Situation wäre, die drei ersten Parkbuchten parallel zum „Flair“ 

aufzugeben. Diese Möglichkeit wird von den Einzelhändlern strikt abgelehnt, da 

Parkplätze Mangelware sind. Ebenso abgelehnt wird der Vorschlag, die Parkzeit von 

bisher zwei auf eine Stunde zu reduzieren. Aus den Reihen der Einzelhändler wird zum 

wiederholten Male darauf hingewiesen, dass immer noch Mitarbeiter und zum Teil 

Einzelhändler selbst die Parkplätze vor ihren Geschäften mit ihren Fahrzeugen selbst 

blockieren. Diese Tatsache wird regelmäßig von Seiten der Stadtverwaltung aber auch 

vom Forum Innenstadt bei den entsprechenden Geschäften angesprochen, jedoch 

immer nur mit kurzfristigem Erfolg. Auch die GVB’s sind hier tätig. Strafzettel auszustellen 

sei jedoch nicht immer ein geeignetes Mittel, dies treffe auch Kunden, die dann 

wegbleiben würden. Fr. Dr. Kanold und Fr. Link werden nochmals versuchen, 

entsprechend auf in Frage kommende EH’s einzuwirken, bevor von Seiten der 

Stadtverwaltung mit Anschreiben vorgegangen werden wird.
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